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P2 要聞

財政司司長陳茂波昨日發表網誌
指，亞洲區內更深度的融合發展已成為
當前全球最重要、不可逆轉的經濟趨勢
之一。香港憑藉其獨特的自由港地位、
完善的金融體系以及創科潛力，將在新
時代中大有可為，找到新機遇、新動
能、新出路。他強調，香港近期外貿表
現強勁，特別是對越南、日本及內地的

出口增長顯著，同時香港將通過金融科
技、穩定幣應用及與亞投行的合作，助
力區內綠色轉型及基礎建設，為亞洲新
時代貢獻力量；而香港作為全球最大離
岸人民幣樞紐，正提升人民幣流動性、
豐富投資產品及優化金融基建，支持跨
境貿易與投資。
陳茂波指上周到訪天津，率20多家

香港初創企業參與「2025津港科技企業
交流會」，通過對接，兩地企業探索技術
合作與資源共享，促進創科生態融合。他
早前亦在北京出席亞投行第十屆理事會年
會，見證香港金管局與亞投行簽署戰略合
作夥伴協議，合作投資亞洲新興市場的風
險投資基金，支持綠色基建及科技創新。
他稱香港將進一步加強與亞投行協作，通
過金融創新，例如發行更多幣種和不同年
期的債券等，支持區內經濟體的基建和其
他發展的資金需要。

陳茂波：亞洲深度融合 港大有可為

■陳茂波（左）在亞投行年會與其他理事交
流。 陳茂波Fb

積金局主席劉麥嘉軒昨日發表網誌表
示，「積金易」平台自去年6月面世至
今，已處理近60萬宗僱主和計劃成員的
行政指示，包括轉換基金、作可扣稅自願
性供款、整合或轉移強積金賬戶等，近八
成是以電子方式提交，反映「積金易」廣
被接受。她重申該平台更能創造減費空
間，預計首兩年強積金基金的行政費會平

均降低36%，10年內累計節省300億至
400億元，相等於受託人收取的行政費降
低41%至55%。
她又列出「積金易」的各種好處，包

括一站式流動管理，打工仔女透過手機或
電腦，便可隨時隨地管理自己的強積金，
包括轉換基金或投資組合，和更新個人資
料等。其次，只須註冊一次「積金易」戶
口便可終身使用。第三，無論在多少個強
積金計劃下開設賬戶，只要登入「積金
易」，就會有圖表清楚展示不同的強積金
分布。
不過她提醒，用戶不要頻密更改強積

金的投資指示或轉換基金作「短炒」，避
免因為短期市場升跌而頻繁轉換基金，否
則容易出現「高買低賣」情況，隨時得不
償失。她強調強積金是跨越40年以上的
長線投資，期間必然會經歷市場波動，建
議從整體角度檢視投資分布。

積金易平台處理近60萬宗行政指示

港澳居民駕車「北上」旅
遊觀光、休閒消費已成為潮
流。「我基本每周都來一次，
自己開電車很方便又省錢，內
地吃喝玩樂選擇豐富，消費性
價比高，體驗很不錯。」香港
車主賴志榮上周六（28日）才
剛帶家人再度北上，先去中山
吃農家菜，再去廣州摘荔枝。
自2023年底首次申請以來，他
指已經自駕北上超過30次，足
跡遍布廣州、深圳、珠海、佛
山等十數個城市。為了方便出
行，前不久更專程在香港買了
一輛國產新能源車。
據港珠澳大橋邊檢站統

計，今年周末及節假日期間，
香港單牌車日均通行量超8,600
輛次，佔口岸客車總量比例超
過40%。今年5月4日勞動節假
期，「港車北上」單日最高通
行量達到1.5萬輛次，刷新政策
實施以來的歷史最高紀錄。邊
檢站負責人表示，與政策實施
前口岸日均出入境車輛約7,000
輛次相比，今年日均出入境車
輛已達1.8萬輛次，即增加超過
1.5倍，單日最高更超過2.8萬
輛次。
此外，數據顯示今年截至6

月28日，經港珠澳大橋珠海口
岸出入境的「港車北上」數量
已突破100萬輛次，較去年提
前72天突破百萬大關，刷新政
策實施以來的最快紀錄。
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■珠海市內不時有港澳車輛停
泊。

陳美寶表示，粵車南下計劃除了是便利
大灣區互聯互通的跨境通行政策外，

亦有助本港旅遊業發展，屆時會向車主派
發駕駛小冊子及旅遊住宿攻略等，讓他們
更了解香港資訊、泊車位與充電等配套設
施。
粵車南下其實是一個雙向奔赴的概

念，陳美寶解釋，其中一個重點為利用設
於大橋香港口岸的自動化停車場去提供泊
車轉乘服務，「期望能配合特區政府的科
技政策，透過引入新型系統增加停車位數
量，方便車主停泊車輛。」這亦是助力兩
地融合，便利廣東居民自駕到港，無需入
境香港便可轉機，亦可入境轉乘其他交通

工具進入市區；更深層次是透過發展多式
聯運模式，發揮香港國際航空樞紐的功
能。同時，特區政府正與廣東省有關部門
攜手為粵車入境香港市區作預早準備，並
會在總量控制、口岸通關、風險管理、提
升配套設施等不同方面予以周全考慮。

豐富旅遊體驗 整體經濟受惠

根據旅發局數據顯示，今年首5個月
訪港旅客人次突破 2,000 萬，按年增加
12%，其中內地旅客增加約10%至1,250
萬人次。陳美寶說，大部分內地旅客均
期望可享受粵車南下自駕遊帶來的不同
體驗。她直言，粵車南下能為內地旅客

提供更多選擇及豐富旅遊體驗，「例如
自駕來港探親及欣賞音樂會等，甚至留
港消費一段時間，惠及香港各行各
業。」但她同時指出，實施粵車南下時
亦不能不考慮本港道路的實際情況，
「始終香港面積有限，道路交通也非常
繁忙，因此會考慮實際情況去設定每日
限額，就如港車北上推出初期也只限每
日200架。」特區政府會評估口岸交通和
道路的承載力，引導車流避免尖峰，強
化口岸過關和交通配備和預案。
無論港車北上抑或粵車南下，驗車也

是相當重要的一環，目前香港的驗車中心
已由計劃推行初期的1個增至3個。陳美寶
指，今日前赴廣州會一併了解當地的驗車
中心情況，務求做到超前部署，覓得合適
地點設立更多驗車中心。她相信，港車北
上與粵車南下產生的協同效應，將為粵港
經濟及大灣區融合發展注入更大動能，又
強調會做好風險管理，例如要求南下的車
輛依據香港法規，確保車輛安全性和購買
香港第三者保險等。

■劉麥嘉軒形容「積金易」平台廣受歡迎。
資料圖片

粵港雙方一直致力推動各項跨境通行便利措施，「港車北上」計劃自
2023年7月實施以來，至今已有逾10萬架車輛曾參與，即每5輛私家車就
有1輛曾透過計劃北上，而今年5月港珠澳大橋車流量日均接近1.5萬架次
（約6,000架次屬港車北上），較計劃實施前增長1.7倍。運輸及物流局局
長陳美寶表示，今日（30日）會到廣州與相關部門商討「粵車南下」細
節，包括粵車進入香港市區自駕遊的車流控制等，目標於今年內推出。

粵車南下細節盼年內出爐
擬向司機派小冊子 介紹泊車位充電配套等設施
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資
料
圖
片 ■陳美寶指粵車南下有助本港旅遊業發展。




